

SOMBREROS ALMERESES?

SEMANARIO SATIRICO

DIRECTOR: ARTURO ALVAREZ Y BUSTOS

AL SR. GOBERNADOR

Hace veinte años que la virtuosa y caritativa Sra. Doña Francisca Giménez de Acuña, dejó un cuantioso legado para la fundación de un Monte de Piedad en beneficio de las clases desvalidas de esta Ciudad, víctima de cuatro bandoleros de lechita; los Albacées testamentarios de aquella ilustre señora nada han hecho para cumplir su postrema voluntad.

«Hasta cuando, sr. Gobernador, van a burlarse de la voluntad de esa ilustre dama los encargados de ejecutar sus pidiéndos deseos.

Tiene la palabra el Sr. Gobernador.

PALIQUE

Estamos como en hilo, y delante de la muerte hirviendo.

Y efectivamente que el calor que hace es para que se uchicaren los pípers, los vipedos y los cuadriúspulos.

Se acaban las ferias.

Los trenes vomitaban en los estaciones de la línea los millares de forasteros que habían conducido a este paria del Mediterráneo; los mercachifles solitarios de los festejos se llevan las manos; con satisfacción, por el brillante éxito obtenido, los comediales jueguistas y el Presidente de la Comisión, no caben en el poche al escuchar los aplausos ensordecedores de la multitud asombrosa; los jaleadores de los bailes populares, tienen a su tendida al sol las camisas empapadas del sudor que les produjeron aquellos ejercicios coreográficos; los concurrentes a la Barraca Suiza del arma de caballería, puesto que bailaron «dálceres» y otras piezas bélicas, recuerdan en sus sueños los momentos felices en que sintieron oprimidos sus esbeltas talles, por los robustos broncos de algún empleado de 1.000 pesetas, de la Junta del Puerto, y los músicos de la murga municipal, repiten sus perdidas fuerzas con sencillos vasos de vino de la casa del tío Antonio el de la calle del Moro o en la reputada taberna del simpático Menzano.

Y aquí nos ocurre una observación.

El vino y el arte musical, se aman con amor entrañable. Ver un músico, es ver la ampliación de un tonel. Ver un tonel, es ver un músico en cíernes. Estamos seguros que si en vez de los músicos de la banda, llevasen las noches de los jueves y domingos, treinta ó cuarenta pelejos de duelo al Paseo del Príncipe y pusiesen delante de cada uno el respectivo instrumento, romperían a tocar la marcha de Cádiz.

Vean ustedes por dónde el Municipio haría una notable economía en el presupuesto municipal, que merecería que los periódicos de Cámara le diesen el más fenomenal de los bombos que han aparecido en las columnas

de la prensa, desde que el inmortal Gutemberg inventó el maravilloso arte de la tipografía.

Lo confesamos ingenuamente, nadie crea que nuestras palabras están empapadas en la amarga fiel de la crítica; esta reforma colocaría el nombre de nuestro Municipio á la altura de las corporaciones que han dejado un rastro expléndido de su administración en los fastos de la historia.

Ya se habrán fijado en las tablillas de todos los Municipios de la provincia, las listas para las próximas elecciones de Diputados provinciales, que se han de verificar (si el tiempo lo permite) el día 18 del corriente.

Apesar del estado angustioso que atraviesa esta corporación, se cuentan á doceins los patriotas que aspiran á ocupar cargo, entre ellos el actual Alcalde de Adra, D. Francisco Sotér (n) el Macarena.

Se dice á sotito noche que los candidatos de la gran camarilla influyen en el número de su año, para que sea el número de la candidatura oficial; los nombres de dos consenso-fusionistas de los que quedan en las filas de este pueblo, que valen y representan tanto, tienen que ser elegidos en las listas de votos en que respectivas distinguen, y que tanto en la oposición entran en el poder, han prestado muy buenos servicios al Municipio de esa comarilla.

No se nos importa un pimiento lo discordio que pueda existir en el barrio fusionista, pero si diremos, que si lo que se murmura se realiza, será una torpeza más que añadir á las que produjeron el desprendimiento de Campaña, Bocanegra, Lírola, Vilchez, Acosta, Bustos y tantos otros que se retiraron de ese partido, porque su dignidad les impedia a que se les trujese como un cubo de escuadra tratar á un pelotón de quintos. Eso solo puede sustituir un Maltesco y algunos de su condición; que con tal de estar en candelero, aguantan que les pasen por encima carros y carretas.

Las elecciones actuales, serán una farsa más que agregar á las anteriores, puesto que no hay lucha ni nadie se molesta; serán Diputados los que están ya encasillados por la voluntad del cacique; porque aquí el negocio consiste en entrar en la Diputación, hacerse elegir para regentes de la Comisión permanente, y por lo pronto, como se celebra una sesión diaria, caen tres pavos diarios también, sin perjuicio de las alcaldías que suele producir la cuestión de quintos.

Y vamos tragando!

Con motivo de la sequía tan horrible que experimentamos, los corazones de la paja-lipis, de ambos sexos, se han cuadruplicado y próximos á estallar.

Aunque los festejos no hubieran servido para otra cosa sino para encender el fuego del amor en los pechos de nuestra aristocrática juventud, podríamos darles la gracia por sobre los señores que lo solicitaron y á los concejales que lo concedieron.

por la elegancia incomparable con que baila el minué un escribiente de la oficina de Postos, ha declarado á sus padres solemnemente, después de tomarse la última cucharrada del gazpacho, que, ó le conceden permiso para que se dé su mano y los demás bienes que posee á ese burócrata, ó que de lo contrario, cualquier madrugada se marchará en su compañía, en un coche de alquiler, á la Garrofa á cojer pulpos y langostas.

Un joven empleado de la Junta del Puerto, que apenas sabe poner su nombre en la uominina, ha tenido al valor de presentarse á un rico comerciante de la Puerta de Purchena, que tiene una hija preciosa, que sabe coser en máquina y saluda en francés, y le ha pedido su mano, ante dos testigos, que son un Procurador sin negocios y un pescador de caña del dique de Levante.

El padre, sorprendido, le interrogó, diciendo:

— Y V. con qué cosa? El aspirante contestó:

— Cuento con 365 días que tiene el año y cuento con el doce que V. le ofreciera á su amada hija... El padre, encolerizado, le rajó la escoba á la tercera y octavo á escobazos al pretendiente.

El próximo miércoles, que ya casi se cumple en algunos municipios la introducción compensatoria de las bajas de población que hemos tenido con motivo de la guerra, faltó poco que se dieran los primeros para remediar las desventuras de la patria.

Arturo.

MI PROGRAMA

Pues que hoy cualquiera puede presentarse candidato sin nena titulas ni rantas, pues hemos visto bien claro sacar á Manuel Chirino triunfante, lectores, cuando no hace mucho que á esta tierra llegó en calzoncillos blancos y graciosos a Calabate, del que él era criado, llegó á ser un personaje de la Perma Dipulado, donde según se murmura sacó bien relleno el trapo tragándose varios quintos, todos los días diarios.

Por lo tanto, yo que soy hijo de padres honrados y escribidor de los que hablan poco pero claro, me presento independiente. Soy un muchacho muy guapo, que aunque tengo los cuarenta, que, lector, me traigo algo; soy rigido cual la candelaria y de un regular tamaño; no me quedo con lo ageno sin permiso de su amo; no he pegado nunca fuego á la data, ni he estafado;